

Tercera candidatura republicana

Marco Rubio, de origen hispano, se lanza a la Casa Blanca **PÁGINA 6**



La Ciudad de las Artes, las Ciencias y el despilfarro

El complejo de Valencia afronta un incierto futuro con un sobrecoste de 1.000 millones **PÁGINAS 18 Y 19**



El PSOE aplaza el debate sobre el liderazgo de Pedro Sánchez

Los barones creen que hay que esperar a las municipales ● Díaz insiste en mantenerse neutral

ANABEL DÍEZ
Madrid

Los barones del PSOE han optado por no seguir, al menos de manera inmediata, el llamamiento de unidad sin fisuras en torno al se-

cretario general, Pedro Sánchez, que el pasado domingo lanzó a los suyos el expresidente Felipe González. Los dirigentes consultados creen que es más prudente centrar todas las energías en los comicios municipales y autonómicos y después afrontar las elecciones generales y la designación del candidato a la presidencia.

Para González, no hay duda de que Sánchez debe ser el aspirante de los socialistas a La Moncloa y que el PSOE, fiel a la cultura del partido, debe respaldarlo. Sin embargo, la presidenta de Andalucía, Susana Díaz, que se planteó presentarse a las primarias para la secretaría general de la formación, no comparte esa lógica. "Lo que merecen los militantes y simpatizantes es que sean ellos libremente los que digan qué quieren para el partido y cuál es la alternativa que ofrecen en España", señaló, en un ejemplo de la distancia que mantiene con Sánchez. Si Díaz no se presenta, es probable que los barones sigan a González y apoyen al actual secretario general. **PÁGINA 10**

Más de 40 empresas españolas buscan negocio en Cuba

J. J. AZNÁREZ, La Habana
ENVIADO ESPECIAL

Una delegación de 43 empresas españolas inicia hoy un viaje a Cuba con la intención de ampliar nuevos negocios y adelantarse al desembarco en la isla de las compañías estadounidenses, en previsión del levantamiento del embargo. **PÁGINA 13**

Yihadismo e inmigración obligan a la UE a cambiar de política en el sur

Los ministros de Exteriores de la UE se reunieron ayer en Barcelona con ocho países del sur del Mediterráneo para perfilar las nuevas líneas de la política regional y abordar amenazas como el yihadismo y la inmigración. Del encuentro no salieron medidas concretas. **PÁGINAS 2 Y 3**
EDITORIAL EN LA **PÁGINA 30**

LUTO EN LAS LETRAS EUROPEAS Y LATINOAMERICANAS



Günter Grass, el pasado 21 de marzo en su casa de Lübeck, durante la entrevista a EL PAÍS. / JULIÁN ROJAS

ENTREVISTA INÉDITA A GÜNTER GRASS

“Vamos a la tercera gran guerra”

Fallecen el Nobel alemán a los 87 años en Lübeck y el escritor uruguayo Eduardo Galeano a los 74 en Montevideo

JUAN CRUZ, Madrid

El premio Nobel de Literatura Günter Grass falleció ayer a los 87 años en Lübeck víctima de una afección pulmonar. EL PAÍS visitó al escritor el 21 de marzo, en la que es su última entrevista. Se mostró jovial, pero preocupado por el estado del mundo. “Vamos a la tercera gran gue-



Eduardo Galeano.

rra”, sostuvo en una conversación en la que la política se mezcló con la poesía. A la muerte de Grass le sucedió la del uruguayo Eduardo Galeano. El autor de *Las venas abiertas de América Latina* llevaba días ingresado en Montevideo por un cáncer de pulmón. Ayer, las letras europeas y latinoamericanas se tiñeron de luto. **PÁGINAS 36 A 44**



El difícil peregrinaje de un iraní chií a La Meca

Un enviado de EL PAÍS es testigo de la fuerte rivalidad entre Arabia Saudí e Irán

ALI FALAHI, La Meca

La revolución de 1979 convirtió a Irán en el faro del islam chií y situó al país como oponente ideológico de Arabia Saudí, de mayoría suní, en la región. Esa pugna, acrecentada ahora por la intervención militar de Riad en Ye-

men, ha llegado a La Meca. Teherán ha cancelado los vuelos de peregrinos, pero ya antes, los iraníes chiíes sentían los efectos de este pulso. El enviado de EL PAÍS ha sido testigo de algunas de estas trabas, como la limitación de visados o la prohibición de hablar con los locales. **PÁGINA 4**